



À l'attention des Présidents des Comités Régionaux

Le Président

Montigny-le-Bretonneux, jeudi 12 juin 2025

**Objet : Prévention et lutte contre toutes les formes de violences dans le sport cycliste – Saison estivale et sélections régionales**

Madame et Messieurs les Présidents des Comités Régionaux,

À l'approche de la saison estivale, période marquée par l'organisation des sélections régionales et de nombreuses compétitions impliquant nos jeunes licenciés, je tiens à vous rappeler l'importance capitale de notre engagement collectif dans la prévention et la lutte contre toutes les formes de violences dans le sport cycliste.

**Encadrement des délégations : vérification de l'honorabilité**

Il est impératif que chaque encadrant et encadrante mobilisé-e dans le cadre des sélections régionales :

- soit titulaire d'une licence "encadrement" en cours de validité ;
- et, s'il ou elle est éducateur sportif rémunéré(e) ou titulaire d'une qualification professionnelle, soit en possession de sa carte professionnelle d'éducateur d'activités physiques et sportives (APS).

Nous vous invitons à faire vérifier la validité de ces cartes professionnelles via le site officiel du ministère des Sports : <https://eaps.sports.gouv.fr>

**Sensibilisation et signalement des violences**

Il est essentiel de sensibiliser l'ensemble des acteurs – encadrants, bénévoles, officiels, jeunes sportifs et leurs familles – à l'importance de signaler tout fait de violence, qu'il soit commis dans un cadre sportif ou extra-sportif. Briser le silence, que l'on soit victime ou témoin, est le premier levier de lutte contre ces phénomènes.

Nous vous rappelons que la Fédération met à disposition un dispositif de signalement en ligne :

"STOP VIOLENCE" accessible à l'adresse suivante : <https://wwwffc.fr/stop-violence>

Le Ministère chargé des sports met également à disposition des victimes potentielles et des témoins le dispositif « Signal Sport » : [signal-sports@sports.gouv.fr](mailto:signal-sports@sports.gouv.fr)  
Par arrêté du 20 mai 2025, l'affichage de ce dispositif est rendu obligatoire dans l'ensemble des établissements d'APS. Une information sera prochainement faite aux clubs affiliés sur cette nouvelle obligation.

## **Nouvelle composition de la cellule fédérale de lutte contre les violences**

Afin de renforcer notre action, la cellule fédérale dédiée à la lutte contre les violences dans le sport cycliste est désormais composée de :

- Marie-Françoise POTEREAU, Vice-Présidente de la FFC, responsable de la cellule
- Christophe LAVERGNE, Directeur Juridique
- Elgan DELTERAL, Responsable Juridique
- Sabrina BAKLI, Juriste
- Cédric CHAUMOND, Directeur Technique National Adjoint
- Marine STRAPPAZZON, Chargée de mission nationale sur les préventions (à compter du 1er septembre 2025)

Cette équipe pluridisciplinaire est à votre disposition pour vous accompagner dans vos démarches de prévention, de sensibilisation et de traitement des signalements.

Suite à l'installation des nouvelles équipes régionales, je vous demande d'envoyer les coordonnées de votre référent-e régional-e sur la prévention et la lutte contre les violences à l'adresse suivante : [cellulepreventionviolencessexuelles@ffc.fr](mailto:cellulepreventionviolencessexuelles@ffc.fr)

## **Nouveau guide de sensibilisation pour les jeunes cyclistes**

Enfin, nous avons le plaisir de vous annoncer la diffusion prochaine d'un guide de sensibilisation et d'information à destination des jeunes pilotes et cyclistes âgés de 7 à 14 ans. Ce support, à la fois pédagogique, moderne et accessible, sera :

- disponible en ligne sur le site de la FFC,
- distribué en format papier à l'occasion des Trophées de France des Jeunes Cyclistes et dans les Ecoles Françaises de Cyclisme en septembre 2025.

Nous vous invitons à relayer largement ce guide auprès des clubs, des familles et des jeunes licenciés de votre territoire.

\*\*\*

Je vous remercie pour votre engagement sans faille dans la construction d'un environnement sportif plus sûr, plus respectueux et plus protecteur pour toutes et tous.

Je vous prie d'agrérer, Madame et Messieurs les Présidents des Comités Régionaux, l'expression de mes salutations distinguées.



Michel CALLOT

Président de la Fédération Française de  
Cyclisme

